

# El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.  
En la isla, un mes, adelantado 1'50  
En el resto de España, trimes-  
tre, id. . . . . 5'00  
Ultramar y Extranjero, lo que co-  
rresponda por aumento de fran-  
queo.  
NÚMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas  
En la primera plana y ga-  
cetas, línea. . . . . 0'20  
En cuarta plana, id. . . . . 0'12  
Comunicados, id. . . . . 0'25  
Rebaja proporcionada al número  
de inserciones.  
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 16 de Febrero de 1886.

N.º 1.392.

## Correo de hoy

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 12 de Febrero de 1886.

Ni se ha hundido el firmamento ni han temblado las esferas, á pesar de que los republicanos de todos colores y matices solemnizaron la fecha del 11 de Febrero en todas las provincias de España. ¡Qué horrible decepcion para los conservadores! Porque su interés político y su deseo vehemente consistía en que los republicanos no hubiesen sabido usar del derecho de reunion, que hollaron durante su dominacion vergonzosa, y se hubieran permitido después de la comida unos desahogos como los de la ciudad de Londres. Pero nada, los pícaros republicanos han resultado unos conservadores de tomo y lomo, que saben comer bien, hablar mejor y esperar cuerda y esperadamente.

Lástima no hayan podido repetir aquella antigua y clásica sonata conservadora, de los intereses sociales amenazados, las instituciones indefensas, la hidra repugnante y el espectro de la revolucion. Nada; hubiera resultado cursi y un si es no es ordinario.

Digo, pues, que ha habido banquetes en casi toda España y que los republicanos han contestado con innegable elocuencia y aplastante lógica á los argumentos conservadores y los temores centralistas.

En todas esas manifestaciones políticas se ha observado, por modo directo, cual es el deseo de la comunión republicana, hoy más que nunca defendido y propagado. Ese deseo consiste en que la coalición política para fines ulteriores á los electorales se realice cuanto antes, pero sin que se rompan los moldes históricos de los partidos—en lo que ya no hay tanta unanimidad de pareceres.

Esa ha sido la nota dominante, como dicen los periódicos ministeriales. Nota que debe haber oído todo el mundo y cuyas vibraciones no es bien que mueran en el espacio. Los jefes de los partidos deben fijarse atentos en las aspiraciones de la inmensa mayoría de los partidarios: es su deber, pues si bien son los depositarios de la confianza que éstos han puesto en ellos, también deben inspirarse para templar el consejo y robustecer su acción directiva, en los sentimientos que palpitan en el organismo político de los partidos y en los medios que éstos consideran más adecuados para conseguir los fines que persiguen. No reciben su fuerza y autoridad del sacerdote que en nombre de Dios les unge, sino del pueblo que les eleva, por ser los más inteligentes ó los más grandes. Escúchen, pues, la voz de los partidos, exentos de pasión, y depongan actitudes que no estén quizás curadas de ésta.

Extrañanse muchos de que los republicanos hayan comido por separado, sin confundirse las procedencias y situaciones. ¿Qué de particular y extraño tiene esto para que así se subraye? ¿Acaso la confusión fué nunca la inteligencia ni el concierto? ¿Se confundiría Moyano con Montero

Rios para solemnizar el hecho de Sagunto? No, así solemnizaran los partidarios de una y otra escuela la institución monárquica.

Se solemnizaba un suceso común á todos, y la unanimidad ha estado en el hecho de solemnizarle.—A.

## Madrid 13 Febrero

De La Correspondencia de España:

Continúan los periódicos de Londres trayéndonos detalles de los últimos sucesos allí ocurridos.

El martes á mediodía se temió que se reprodujeran los sucesos del día anterior, pues una compacta multitud de obreros sin trabajo y socialistas se reunió en Trafalgar-Square, pronunciando discursos algunos oradores socialistas. Uno de ellos censuró los sucesos del día anterior; pero añadiendo que la manifestación había sido imponente y que había producido el efecto de abrir los ojos de todos sobre la condición actual de los obreros, siendo necesario, para que dicho efecto fuese eficaz, que todos los días se reunieran en Trafalgar-Square, hasta que el gobierno tomara serias medidas para remediar la miseria de las clases obreras.

Otro orador dijo que el reunirse todos los días y hacer demostraciones platónicas de nada serviría, y que valía más reunirse ménos á menudo y obrar en cambio de un modo más enérgico, como se había hecho la víspera.

Hacia las dos de la tarde la multitud se comenzó á esparcir por las calles, temiéndose por algunos momentos la repetición de las escenas del día anterior.

Las tiendas se cerraron, y los amotinados comenzaron á detener los carruajes insultando á las personas que los ocupaban y gritando y silbando delante de algunos clubs; pero el desorden se limitó á estos incidentes, gracias á la enérgica intervención de la policía, que logró dispersar á la multitud, y á las cinco era dueña de la situación.

MM. Burns, Champion, John Williams y Hindman, jefes de la Federación socialista, han dirigido á M. Chamberlain, presidente del local «Government Board», un *memorandum*, manifestándole que deseaban verle para que les dijera, y poder ellos comunicarlo á los meetings de obreros que se celebrarían en los días siguientes, las medidas que pensaba adoptar para impedir que se muriesen de hambre millares de obreros. M. Chamberlain les respondió por escrito que los medios preconizados por la Federación socialista no eran eficaces para remediar el mal, y que no podía apoyarlos, pero que el gobierno examinaría la cuestión con toda la atención que merecía, abriría una información y en caso necesario se darían socorros á domicilio.

Un redactor de uno de los diarios más importantes de Londres, habló con los señores Champion, Hindman y Watts, principales jefes socialistas, quienes le declararon que el meeting de los obreros en Trafalgar-

Square había sido convocado por los *fair traders*, ó partidarios de la reciprocidad comercial, y por agitadores pagados que deseaban aprovecharse de la reunion de los obreros sin trabajo; que la Federación socialista no podía dejar escapar una ocasión favorable á la propaganda de sus ideas en la reunion de masas de obreros sin trabajo á quienes los oradores socialistas espusieron los medios de mejorar su situación, pero sin escitar á la multitud al saqueo y á las violencias que se cometieron en las calles, en los clubs y en las tiendas, y que por consiguiente no podían recabar para sí la responsabilidad de aquellos sucesos.

El gobierno se propone perseguir á los autores de los discursos más sediciosos pronunciados el lunes en Trafalgar-Square y en Heyde-Park.

Las noticias oficiales sobre los sucesos de Londres, dicen que la causa de los mismos, son las ideas socialistas predicadas allí, y las necesidades reales y positivas sentidas en aquella populosa capital por la carencia de trabajo en las casas obreras, alentadas por las ideas políticas de algunos hombres públicos que hoy son elevados funcionarios.

La misma reacción á favor del sistema proteccionista y contra el libre cambio, bastante desarrollada en Inglaterra, á decir verdad, ha influido también en dichos sucesos.

Los atentados á la propiedad fueron muchos, y por esto no es de extrañar la indignación pública que parece existe contra el gobierno, que ni previno ni supo reprimir enérgicamente los sucesos ni en realidad, hasta ahora, ha hecho nada para castigarlos.

De este estado de animosidad de la opinion son pruebas diversas las cartas de muchas personas autorizadas que publica la prensa y los meetings verificados y proyectados para atender á la protección mútua de todos, ante el temor de que se reproduzcan los hechos, pues en Londres hay una organización socialista muy desarrollada y con estensas ramificaciones como en otros países.

Lo ocurrido procede realmente de la relajación de las costumbres inglesas en estos últimos años por causas idénticas á las que mantienen á otros países en constante agitación.

La reacción del sentimiento público es tan general, que se cree bastante para evitar las consecuencias á que pudiera dar lugar los sucesos del lunes aunque no es posible confiar ya tanto como antes, después de la modificación fundamental que ha sufrido la base del poder público en Inglaterra.

## Ultimos telegramas

Madrid 12, 2'15 l.

El capitán y el contramaestre de la polacra «Cortés» de la matrícula de Palma, que se suponía se habían ahogado en la embestida ocurrida con otro buque, han llegado sanos y salvos á Almería á bordo de este último que ha resultado ser un brick-barca norte-americano.

Madrid 12, 8 n.

El Sr. Moyano ha visitado al señor Sagasta para interesarle en la cuestión de los cereales.

El conde de Toreno se halla enfermo de erisipela.

No es exacto que se hayan fijado las fechas de la disolución de las Cortes y de las elecciones.

Madrid 12, 9'45 n.

Los representantes de la isla de Cuba han acordado protestar contra la ineficacia de la rebaja concedida sobre los derechos de las harinas por el ministro de Ultramar Sr. Gamazo.

El Gobierno portugués ha internado al comandante Castillo que se halla emigrado en el Reino vecino.

Madrid 12, 10'15 n.

Se confirma la noticia de haber fallecido en el hospital de Marsella el cabecilla Santés.

Ha sido nombrado Administrador de Propiedades é Impuestos de las Baleares el Sr. D. Gaspar Viyao.

Madrid 13, 10'45 m.

Están ultimados los preliminares para la organización y establecimiento de las Cámaras de comercio en España.

Se ha descubierto en Chamberí un depósito de cartuchos explosivos y algunas armas.

Londres 12.—El periódico «Daily Chronicle» anuncia que se ha contratado un empréstito de cien millones de francos entre el Estado libre del Congo y el Laenderbanco.

Londres 12.—Los obreros de varias ciudades de Inglaterra siguen el movimiento iniciado en Londres.

Al efecto han celebrado meetings revolucionarios.

Se preparan imponentes manifestaciones.

La actitud del proletariado es cada vez más amenazadora.

Londres 12.—La asociación titulada Union de los obreros ingleses ha publicado una enérgica protesta contra los deplorables sucesos cometidos el lunes en Londres.

Sostienen que aquellas escenas abominables no pueden ser imputadas á la clase obrera, que si aspira á reformas en la organización del trabajo, desaprueba los procedimientos de la violencia.

Los periódicos liberales, órganos del partido de Gladstone, vituperan la conducta de la prensa conservadora, que propalando noticias exageradas ocasiona la alarma y el pánico.

Berlin 12.—Se ha fallado la célebre causa que se seguía en Leipzig por revelación al extranjero de planos de fortificaciones y proyectos militares.

Un tal Saraa ha sido condenado por dicho delito á doce años de trabajos forzados.

París 12.—La proposición relativa á la expulsión de los individuos de las familias que han reinado en Francia fué impresa y distribuida ayer á los diputados para seguir los diferentes trámites que fija el reglamento para ponerse á discusión. Antes de que esto suceda, debe someterse á la comisión llamada de iniciativa, en cuyo seno el gobierno se propone combatirla por considerarla inoportuna.

El debate en la Cámara se verificará á fines de la semana próxima; según todos los indicios, promete ser muy animada y reñida la votación.

Madrid 13, 5:45 t.

Registrado detenidamente por la autoridad el depósito de materias explosivas descubierto en Chamberí, se ha encontrado dinamita en cantidad bastante para hacer volar todo Madrid.

Se han encontrado también aparatos explosivos.

Hasta ahora son nueve los individuos presos por sospechas.

Madrid 13, 5:45 t.

Grecia continúa haciendo grandes preparativos de guerra. Han sido llamadas las reservas marítimas. La escuadra se reforzará con algunos torpederos.

El ministro de Guerra de Francia proyecta introducir economías en dicho departamento por valor de 25 millones de francos.

Londres.—Las autoridades de Leicester, dispersaron á los huelguistas apresando á 27 de éstos.

El gobierno de Grecia está dispuesto á resistir la imposición de las grandes potencias, con lo cual se ha conjurado la crisis ministerial en aquel país.

Francia é Inglaterra desisten de tomar parte en la demostración naval que se proyectaba en aguas de Grecia.

Madrid 13, 7-15 n.

Dícese que el gobierno ha aplazado para el 15 de Marzo, la publicación de los decretos de disolución y convocatoria á Cortes y la fecha en que han de verificarse las elecciones; pero de esto no hay todavía nada definitivo.

Los agentes de la autoridad han encontrado en una zapatería de la calle de Jacometrezo un depósito de carabinas, sables, revólvers y un paquete de gorros fríos.

Dícese que algunos de los detenidos á causa del descubrimiento del depósito de dinamita en Chamberí, aparecen complicados con los que tiempo atrás proyectaban la voladura de algunos puentes.

Madrid 13, 16 n.

A petición del cónsul de España en Londres ha sido impedida la venta de un misal, que se supone fué robado de la biblioteca colombiana.

Madrid 13, 10 n.

Habiendo corrido el rumor de que las autoridades de París, habiéndose visto obligadas á adoptar medidas para impedir una agresión de los intransigentes, este hecho ha sido desmentido oficialmente.

Hoy se decía que se reproducían en Londres nuevos desórdenes, pero á las cuatro de la tarde se ha recibido noticia de que la tranquilidad era completa en aquella capital, donde las autoridades siguen tomando grandes precauciones.

Madrid 13, 11:45 n.

El descubrimiento de los cartuchos de nitroglicerina en Chamberí es ageno á los intereses políticos como algunos suponen.

Madrid 14, 1 mda.

El ex-ministro D. Alejandro Pidal estando hoy de cacería en Mérida se le ha disparado su escopeta, recibiendo la descarga en el antemuslo izquierdo causándole una herida de consideración.

La huelga de Decazeville en la Cámara de París

La sesión ha estado concurren-

ma; llenas todas las tribunas, aun había grandes grupos en los alrededores del Palais Bourbon.

El señor Basly, diputado socialista, trabajador minero y jefe que ha sido de varias huelgas, lee su interpelación al gobierno por su conducta en la cuestión de la lucha entre empresarios y obreros de las minas de Decazeville.

Declara que teme se reproduzcan aquellos sangrientos acontecimientos porque no se ha dado satisfacción á las quejas y agravios de los trabajadores, á los cuales viene imponiéndose la compañía explotadora como ladrones á mano armada. (Exclamaciones y protestas en la Cámara).

El presidente, Mr. Floquet, invita al orador á guardar las conveniencias debidas á la tribuna.

Mr. Basly replica que habiendo tenido que ocuparse en ganar la vida no aprendió en la escuela los usos parlamentarios.

Continúa diciendo que la impericia del gobierno es la responsable de los sucesos y del tumulto.

Expone las quejas de los mineros. Los salarios se pagaban atrasados. Se veían robados por las sociedades cooperativas y por el destajo, en todo lo cual tenía parte el hombre odiado que ha sido muerto. En esta muerte la justicia popular hizo su obra.

El presidente llama al orden al orador.

Este continúa; la cólera de la muchedumbre hambrienta es legítima como lo han sido las venganzas personales de algunas mujeres que han tomado venganza por su mano y han sido absueltas por el jurado.

Floquet llama segunda vez al orden.

El orador recuerda la jornada del 14 de Julio, en cuyo día después de la toma de la Bastilla, se cometieron muchos actos de la misma índole que fueron ejecuciones de la justicia popular, y sin embargo aquella fecha está declarada fiesta nacional.

Mr. Basly termina depositando en la mesa un orden del día, pidiendo que el gobierno imponga á la compañía de Decazeville el máximo de salarios y que ponga en libertad á los procesados.

Mr. Balmat, ministro de Obras públicas, contesta en un extenso discurso.

Dice que los trasportes costosos disminuyen en Decazeville los ingresos, y de ahí surjan muchos conflictos á la empresa y á los mineros.

El gobierno, añade, estudiará los medios de mejorar la condición de los obreros.

Mr. Duval (oportunista) quejase de que el ministro no reprobara en absoluto el asesinato. Habla de las Cajas de ahorros, de los monopolios, y dice que los trabajadores aprendan á trabajar.

Sarrien, ministro del Interior, condena el asesinato; pero dice que las huelgas son el ejercicio de un derecho, y en las cuales el gobierno solo debe intervenir para evitar los desórdenes que pueden originar.

Mr. Freycinet sostiene que las autoridades cumplieron su deber, que la huelga ha cesado y que el orden será sostenido.

Mr. Boyer pide que el debate sea aplazado para mañana; pero la Cámara no accede á esa petición.

Dice Mr. Floquet que ha recibido siete órdenes del día y prefiere la que presentada Mr. Laur, que dice así:

«La Cámara, aprobando las declaraciones del gobierno, y confiando en su solicitud é interés por los trabajadores y en su energía para asegurar el orden, pasa á la orden del día.»

Es aprobada por 391 votos contra 188.

## MAHON

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en el día de hoy.

Se aprobó el acta de la anterior.

No habiéndose presentado reclamación alguna contra las listas de electores para Ayuntamientos, durante el plazo legal en que han estado espuestas al público, se acordó aprobarlas definitivamente.

Se aprobaron los pliegos de condiciones para las subastas de arbitrios municipales en el año económico de 1886-87.

Se acordó autorizar el empedrado de un trozo de la calle de Gracia costeado por mitad entre los propietarios y el Municipio.

Se acordó tirar la rasante y arreglar la canal de la calle de San Cirilo.

Y se levantó la sesión.

Se ha señalado el día 2 de Marzo próximo para la celebración del beneficio á favor de los Establecimientos de Beneficencia en el teatro principal de esta ciudad.

A bordo del vapor-correo ha llegado hoy á esta ciudad procedente de Palma el señor Barón de Benimmslem.

Ayer tuvo lugar en las Casas Consistoriales, la declaración de soldados para el reemplazo del ejército en el presente año. De los 159 mozos alistados, fueron declarados soldados 103, pendientes de justificación de espediente de las excepciones alegadas 41, por padecer defecto físico 12 y excluidos temporalmente por cortos de talla 3.

Se halla vacante y ha de ser provista por concurso de ascenso, la escuela de parvulos de esta ciudad, dotada con el haber anual de 1.375 pesetas.

En el casino «Union Artésana», de Villacarlos, según anticipadamente dijimos, se puso en escena el sábado último el magnífico drama de Echegaray «El Gran Galeoto» y la chistosa pieza en un acto «Las consecuencias». La ejecución del drama si bien adolecía de falta de ensayos, no dejó nada que desear, siendo aplaudidos repetidas veces y llamada á la escena al final de los dos últimos actos, la compañía que la representó. El baile de sociedad con que terminó la velada estuvo animadísimo y la concurrencia fué bastante regular.

Regular también fué la concurrencia que asistió al casino «La Esperanza» de la misma villa para presenciar la función que dió en él una compañía de aficionados de Mahon y de la que formaban parte las señoras Sugrañes madre é hija. El desempeño de «La esposa del vengador», cuyo precioso drama fué el que se puso en escena, fué regular-

cillo; la que fué aplaudida, y con justicia, pues se esmeró más de lo que hasta aquí nos tenía acostumbrados, en la ejecución de su papel, fué la señorita Sugrañes. De los demás, si exceptuamos á un par... punto y aparte.

La pieza que se puso en escena fué «No mateis al alcalde», en lugar, no sabemos por qué causa, de «Lluvia de oro» que se había anunciado. En el desempeño de la pieza fueron todos más felices y se les aplaudió ruidosamente. El baile que siguió después duró con bastante animación hasta las dos y media de la madrugada.

### Dice «La Epoca»

«Con sentimiento hemos sabido que el distinguido oficial de artillería, Sr. Junquera, no ha podido obtener del Gobierno los fondos necesarios para construir un modelo de su buque submarino, muy superior en su conjunto y detalles al inventado por Wardenfelt, y en su vista de un día á otro saldrá para Inglaterra con objeto de presentar el proyecto al Gobierno inglés ó á alguna casa constructora.»

Lo de siempre.

¿Es español? Pues á paseo.

Leemos en «La Publicidad» de Barcelona del 12:

Maravilloso aspecto presentaba anoche el Teatro del Circo á la hora de empezar el banquete que en conmemoración del aniversario de la proclamación de la República, había organizado el comité provincial de nuestro partido.

La anchurosa platea del coliseo de la calle de Monserrat, estaba cubierta por doce grandes mesas dispuestas en radios, á las que se añadían cuatro mesas en el proscenio y la presidencial.

Más de seiscientos correligionarios nuestros se sentaron á las mesas á la hora señalada y empezó el banquete con el mayor orden y entre entusiastas expansiones.

A las 9 un numerosísimo público invadió las galerías altas, y los palcos fueron ocupados por elegantes damas.

Mañana daremos cuenta de la solemnidad con la extensión que su importancia merece, limitándonos hoy á indicar los discursos que á los postres fueron pronunciados.

Comision organizadora, habló don J. M. Torres.—Por el Comité local, el Sr. Martí Tomás.—Por el Círculo Posibilista, D. Eduardo Chacon.—Por la prensa del partido, D. E. Junoy.—Por el Centro Republicano, D. Joaquín Perellada.—En representación de los Comités locales, el señor Aguilera.—En nombre de los diputados de las constituyentes del 73, el Sr. Sampere y Miquel.—En delegación del Directorio, D. Miguel Morayta, y reasumiendo, D. Eusebio Corominas.

### De «El Barcelonés»:

El marqués de Campo en la América Central

Saben nuestros lectores que hace cuatro años comenzaron los trabajos para la apertura del istmo de Panamá.

El gran Lesseps, grande por su constancia para vencer los obstáculos que se opusieron á la apertura del istmo de Suez, se puso al frente de la compañía que intentaba romper la estrecha lengua de tierra que une ambas Américas, y el éxito de la suscripción de acciones fué completo.

El capitalista que suscribió más en

España, y que él solo tomó más que todos los de la Península juntos, fué nuestro ilustre paisano el marqués de Campo. Su cooperación financiera agradó tanto á Lesseps, que le manifestó directamente en cuanto la estimaba por su entidad y por la significación del nombre del marqués de Campo en el mundo de los negocios.

Después de esto, cuando el opulento banquero levantó de su prostración, con vigoroso impulso, á la marina mercante española, quiso que su bandera blanca flotara en todos los puertos de la antigua América española, y estableció las expediciones regulares y periódicas de sus grandes vapores al golfo de Méjico y á Colon.

Pues bien: ahora va á completar los importantes servicios que ha prestado á España, haciendo conocer y respetar en aquellos lejanos países nuestra patria regenerada.

El señor Lesseps ha invitado á las clases comerciales de varios países para que asistan á la inauguración de los trabajos del nuevo canal, que va á ejecutarse, y cuyas obras son muy notables.

España carece de representación en este acto, y el marqués de Campo, con su probado patriotismo y su gran desprendimiento, ha ofrecido al gobierno fletar el mejor de sus buques, enviar á bordo un representante suyo para que se asocie á este acto memorable, preliminar del patrimonio entre el Atlántico y el Pacífico, y costear y sufragar los gastos que origine el envío de una comisión oficial de marineros de la armada en su propio buque para que figure dignamente nuestra patria al lado de las grandes naciones de todo el mundo.

Oportuno, levantado, entusiasta, palpitante de amor nacional es el ofrecimiento.

El gobierno ha aceptado tan generosa oferta y España ostentará su pabellón rojo y guada al lado de las poderosas naciones, gracias á nuestro ilustre paisano. Su pensamiento ha sido feliz; con sólo iniciarlo, con su decisión de realizarlo, ha conquistado el marqués de Campo un laurel más para la rama, ya frondosa, de su gloria, un título más y muy legítimo á la estimación y al aprecio de su patria.

Harto ganada tiene la gran cruz del Mérito naval que el gobierno le ha otorgado; honra lisonjera es esta, pero debe lisonjearle más el favorable juicio que de sus obras hacen sus contemporáneos.

**Nuestros lectores habrán visto por el comunicado que publicamos ayer suscrito por «Varios monárquicos», que la supresión del oneroso derecho del laudemio produjo un beneficio para Menorca de CINCO MIL DUROS ANUALES.**

Hace unos diez y siete años que se llevó á cabo dicha supresión, gracias á los esfuerzos de D. Rafael Prieto y Caules, luego Menorca ha beneficiado desde entonces solo por el referido concepto, ochenta y cinco mil duros, léase bien, OCHENTA Y CINCO MIL DUROS.

Sin embargo de esto, hay en la isla un periódico que, diciéndose órgano defensor de los intereses materiales y titulándose sin duda por irrisión «El Bien Público», combate con una saña digna de mejor causa la candidatura de un hombre á quien tales beneficios debe nuestro país.

Es preciso verlo para creerlo.

Esta noche debe tener lugar en nuestro teatro el beneficio del barítono Sr. Serazzi.

**Relacion de los pasajeros** llegados á bordo del vapor «Menorca» llegado á las tres de la madrugada de hoy.

Sr. Baron Benimuslem, Pedro Abriñes y señora, Catalina Palmer, Juana Alemany, Juan Pons, Jaime Roselló, Guillermo Rotger, Narciso Gonzalez, José Hernandez, Rafael Carretero, Juan Comas, Miguel Ferrer, un capitán, un sargento y un soldado.—Total 16.

Además el espresado vapor ha conducido una partida de sacos de azufre para viñas.

**Leemos:**

Decididamente los carlistas ni colectiva ni individualmente intervendrán en la próxima lucha electoral.

Además de que entre ellos dominan los temperamentos belicosos que lógicamente excluyen todo procedimiento de carácter legal, tienen los partidarios del Pretendiente otra razón de mayor peso para procurar que el partido no tenga representación alguna en las Cortes.

Si el alumbramiento de la regente dá á la dinastía un varón, que ha de ser proclamado en las Cámaras príncipe de Asturias, como si por ser una hembra recaer tal nombramiento en la infanta María de las Mercedes, el partido carlista tendría que asociarse, si quiera intentase protestar, al reconocimiento de una legalidad que viene rechazando en todas las formas posibles.

Este argumento, que tiene efectivamente fuerza, ha decidido á los pocos que pensaban sostener sus respectivas candidaturas á renunciar á la lucha, en que por otra parte —y este es un argumento que ellos los no aducen, solo en dos ó tres distritos contaban con algunas probabilidades de triunfo.

**BOLSA DE MADRID**

15 de Febrero.

4 por 100 interior perpétuo. . . 57'650  
4 por 100 amortizable . . . 76'000  
Billetes Hipotecarios de Cuba. 88'500

**BOLSA DE BARCELONA**

15 de Febrero.

4 por 100 interior. . . . . 57'650  
4 por 100 exterior. . . . . 57'900  
4 por 100 amortizable . . . . . 75'750  
Billetes hipotecarios de Cuba. 88'000  
Banco Hispano Colonial . . . . . 39'000  
Crédito Mercantil. . . . . 39'870  
Banco de Cataluña . . . . . 15'370  
Acciones ferrocarril Francia. 34'750  
Id. Norte . . . . . 87'500  
Id. Orense. . . . . 12'120  
Obligaciones Francia. . . . . 60'120  
Id. Orense. . . . . 37'750  
Id. Almansa. . . . . 53'620  
Id. Norte . . . . . 65'500

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal**

Sr. Director de EL LIBERAL:  
Palma 15 Febrero 1886.

Varias veces le he ofrecido escribir una reseña semanal, dando cuenta á los lectores del periódico de su dirección de las noticias más importantes que pueda recoger en esta capital, y que puedan otras interesar á esa isla por la que siempre he tenido tantas simpatías. Mis ocupaciones unas veces, y otras tenerme que ausentar de esta población, me han impedido cumplir mi promesa. Hoy, algo más tranquilo y desocupado, y confiando pasar una larga tempora-

da en la Balear Mayor, empiezo desde este lunes mi tarea, la que continuaré cada correo, dando á conocer á los mahoneses cuanto crea pueda interesarles. Empiezo pues desde esta semana, pidiendo indulgencia á esos sus suscritores por las faltas de redacción que puedan notar en mis escritos, pero en cambio serán exactas y verdaderas las noticias que comuniqué.

La conversacion general aquí hoy día son los pormenores que se saben de los resultados del temporal pasado, y cuyas consecuencias creo han alcanzado á toda España. En la costa de Valencia ha habido pérdidas de buques con sus tripulaciones, choques marítimos y averías en tierra y mar de gran consideracion. Por el telégrafo sabrán Vdes. la pérdida total de los cinco buques en la rada de Jabea, uno de los cuales pertenecía á esta matrícula. A pocas millas del cabo de San Antonio, chocó el pailebot de la matrícula de Ciudadela llamado «Triunfo» con una balandra, la cual se fué á pique salvándose la tripulacion. Otro choque ha habido en aguas de Almería. La polacra «Cortés» de esta matrícula con un brik-barca americano. La polacra fué remolcada por un vapor y fondeada en Almería con grandes averías. El capitán y el contramaestre, de los que nada se sabía, aparecieron en el brik-barca donde saltaron en el momento del choque. Las autoridades de Marina han formado espedito. La «Josefina», buque de regular porte, tambien se ha ido á pique en Túnez. En aguas de Felanitx ha aparecido un brik-barca italiano embarrancado, y en la playa varios restos humanos que se supone pertenecen á su tripulacion. Todas estas noticias tienen consternados á estos habitantes, pues infinidad de familias de esta isla lloran la pérdida de seres queridos y quedan sin amparo. Las tierras tambien han sufrido mucho, y se da como pérdida la cosecha de almendra y de naranja en la rica comarca de Sóller. El tiempo hace dos días ha cambiado por completo.

Se ha visto con satisfaccion en Palma que el insigne é ilustre don Rafael Prieto y Caules se presente candidato por esa Isla para las próximas elecciones. Si sale elegido como por aquí se cree (á pesar de sus enemigos políticos de esa ciudad) estarán de enhorabuena los menorquines, pues el Sr. Prieto, amante de su patria y digno y probo hombre político, mirará con sumo interes las conveniencias de su tierra natal.

El día 11 celebróse en esta un banquete en conmemoracion del aniversario en que se proclamó la República. Hubo gran entusiasmo y brindis, y se contaban en la reunion sobre 200 individuos. Se reservaron puestos á Ruiz Zorrilla, Salmeron y Pi Margall y les felicitaron por telégrafo.

Esta mañana ha fallecido despues de una larga enfermedad, D. Pedro Antonio Granada, que fué Gerente y Director durante muchos años de la Empresa Mallorquina de Vapores.

En el teatro-circo Balear actúa desde el viernes una compañía de ópera italiana. Hasta la fecha sólo se han cantado las óperas «Favorita» y «Traviata». La primera nada dejó que desear, pero en cambio en la segunda se hizo fiasco. La concurrencia en ambas bastante numerosa, lo que ocasiona algunos perjuicios á la compañía dramática del principal. El tenor Sr. Conti y la Sra. Bardelli que aquí se titula Baldelli, forman parte de la compañía. Hoy sale para esa el Diputado de la Comision Permanente Sr. Baron de Benimuslem, y un capitán ayudante del Regimiento de Filipinas.

Aquí ha causado gran sensacion la renuncia de los abogados mahone-

ses, y, segun se asegura, embrollado como está cierto asunto á que ha dado lugar dicha renuncia, será probable que algunos individuos de cierta oficina queden... con la boca abierta.

En el correo de hoy procedente de Valencia ha llegado el coronel de la Guardia Civil jefe de estas islas, y segun me han dicho saldrá para Mahon la semana entrante.

No ocurriendo nada más de particular se despide hasta el próximo lunes su afectísimo

CAMPO-AMOR.

**REMITIDO**

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy Sr. mio y de toda mi consideracion: He de merecer de su bien acreditada imparcialidad se sirva dar cabida á las siguientes líneas en las columnas del diario de su acertada direccion y por ello le anticipa las mas sinceras gracias

*Un monárquico.*

Como en el troje el trigo, va tambien tomando creces en la mayoría de estos isleños la idea de favorecer con sus votos la candidatura del señor Prieto y Caules, en quien tienen depositada la más ilimitada confianza, persuadidos de que, hoy por hoy, él es la persona más recomendable é idónea para velar por los intereses de Menorca.

Y en efecto, no fuera cosa fácil encontrar persona otra alguna, en quien concurren condiciones más favorables y cualidades tantas y de tanto número, como las que reúne el Sr. Prieto para desempeñar, en provecho de nuestra querida isla, el nobilísimo y honroso cargo que trata de conferírle; pues, aparte del profundísimo cariño que á la isla tuvo siempre como país tambien suyo natal que es, y en la que conserva ricas fincas que de sus padres heredara, es asimismo hombre laborioso, activo y emperendedor, además de Letrado de bien acreditada suficiencia y relevantes conocimientos administrativos que el mismo gobierno monárquico reconoció y supo aprovechar, confiándole muy delicada y honrosa comision en país extraño y haciendo caso omiso de las ideas políticas de nuestro patrocinado, cuyo ejemplo como emanado de lo alto, tratamos de imitar y seguir.

Avecindado en Madrid desde hace años y siendo mayor contribuyente, fué elegido concejal entre otras personas de las de más valía y talento que la Nacion cuenta, y con cuya amistad contraida en las aulas se honra mucho nuestro amigo.

Vano sería, pues, el intento que se ha propuesto el Diario de la calle del Bastion de desacreditar la personalidad, por muchos conceptos respetable, de nuestro candidato; y tenga muy presente que la saña reconocida debe ser y es siempre contra-productente, y solo perjudica al que la emplea. Endose pues el «flautin» tan desagradable y poco envidiable encargo que en mala hora aceptara, á los que haciendo de la política granjería olvidan el bien del país para no pensar mas que en el suyo propio.

**TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal**

Madrid 16, 11-00 m.

Se asegura que en el Consejo de ministros que ha de tener lugar esta tarde se acordarán definitivamente las fechas en que se disolverán las Cortes y se celebrarán las elecciones.

Tambien se resolverá la combinacion de gobernadores de provincia.

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA: calle Nueva, núm. 25.

El doctor Alonso, de la facultad de medicina de Paris, especialista en enfermedades de la vista...

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca Capitan de este Puerto.

Hace saber: Que debiendo de nombrarse Patron del Bote de esta Dependencia por fallecimiento del que lo ejercia...

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de los que pueda interesar.

Mahon 13 Febrero de 1886.—Juan Cardona y Netto.

Alcaldía de Villacarlos, Policia urbana

El dia 17 del actual a las tres de su tarde tendra lugar en estas Casas Consistoriales, bajo mi presidencia...

Villacarlos 12 Febrero 1886.—José Vila.

D. Sebastian Vinent y de Mesa, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

Hago saber: Que los mozos de este reemplazo Jorge Fernandez Reura, Juan Pons Gimenez, Francisco Pascual Vanrell, Francisco Torres Sintes...

Mahon 16 de Febrero 1886.—Sebastian Vinent.

Hago saber: Que con arreglo a lo dispuesto en la Ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército de 11 de Julio último...

Lo que se publica para conocimiento de las personas interesadas.

Mahon 11 de Febrero de 1886.—Sebastian Vinent.

El capitan Mr. Silling de la barca rusa «Sarah Dudman» no responde de gasto ni deuda que contraiga ninguno de los tripulantes de su buque.

Caisse des Travailleurs

L. Durlot et C.º PARIS, RUE RICHELIEU, 41

Sociedad auxiliar del ahorro y del crédito SUCURSAL ESPAÑOLA

Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 3, 1.º

Colocacion a plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa...

GARANTIAS Y VENTAJAS EXCEPCIONALES

- 1.º CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones... 2.º SUCURSAL ESPAÑOLA sometida a las leyes del pais... 3.º ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor a cada vencimiento.

Para más informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons, Cos de Gracia, 38, Mahon.

IMPORTANTE A LAS MADRES Y NODRIZAS. Alimento Soluble de Carnrick para niños, ancianos y enfermos...

Tarjetas de visita Desde 6 hasta 20 rs vn. el 100 Imprenta de Fábregues, Nueva, 25

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc. deben usar Elixir dentrifico Saint-Serrallat del Doctor Casasa

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente...

Casino «El Isleño» Se participa a los señores socios de este casino que las suscripciones para las funciones que tendrán lugar durante la presente temporada...

Casino Nueva-Union El dia 21 del corriente a las cuatro de la tarde se celebrará Junta general extraordinaria al objeto de discutir y reformar algunos artículos del reglamento que rige en esta sociedad.

Listas de embarque Imprenta de EL LIBERAL

Jabones De varias clases y de superior calidad de la muy acreditada fábrica de los Sres. Carrió y Amengual de Ciudadela. Precios sumamente baratos Representante en Mahon D. Francisco Riudavets (Confiteria LA PALMA) el cual tiene un completo muestrario de dichas clases de jabones...

PARA LOS BAILES DE MÁSCARA Gran surtido de Avalieres, Fedéricas, húngaros, payasos y toda clase de trajes, a precios módicos. Dominós de terciopelo y de otras telas. Calle Deyá núm. 28.

Dominós para bailes de máscaras Se alquilan a precios módicos, Infanta, 3.

Adm.º de Loterías de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA) Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 22 de Febrero de 1886.

Table with columns: Prens., Ptas. and rows of prize amounts and probabilities.

Mahon 12 Febrero de 1886.—El Administrador, Diego de la Torre.

Capotes impermeables DE LA ACREDITADA FÁBRICA ANDERSON, DE LONDRES Véndense en la Agencia de pinturas de Asbestos de D. Narciso Codina, Arravaleta, 13.

Pianinos para alquilar Los hay en la calle del Castillo número 54. En la misma darán razon de quien tiene dos para vender, nuevos de la fábrica de Heinrich C. Stole de Alemania.

En venta Lo está una casa situada en la calle mayor número 63 en Villa Carlos. Para informes dirigirse a la misma.

En venta Lo está una estancia situada en el término de Ferrerías, se venderia en trozos ó entera, pudiendo dirigirse para más detalles a la calle del Castillo núm. 72 ó a la del Comercio núm. 23.

Clase de inglés Se abrirá nueva clase a principios del próximo mes de Febrero. Isabel II núm. 58.

Para vender Lo están un panteon de galeria y dos de patio del cementerio católico de esta ciudad. Informes, Hannover, 33.

Se alquilan dominós de seda, percal y lana de un gusto y variedad nunca vistos y a precios módicos. Para convencerse dirigirse Carmen 24.

HISTORIA DE LA ISLA DE MENORCA por D. Pedro Riudavets y Tudury CAPITAN DE NAVIO HONORARIO

Condiciones de la publicacion La obra constará de unos 200 pliegos de a 8 páginas cada uno del tamaño cuarto español y al precio de 25 cént. de peseta cada reparto semanal de dos pliegos de impresion, dándose gratis los pliegos que escadan del expresado número.

Puntos de suscripcion en la isla MAHON, imprenta de B. Fábregues, Nueva, 25. ALAYOR, D. Bernardo Riudavets. CRUDAELA, imprenta de S. Fábregues.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.